

英知通信



発行
英知大学
兵庫県尼崎市若王寺
2-18-1 (〒661)
TEL (06) 491-5083
編集
英知大学広報室

昭和62年4月15日

英知大学

No.50

卒業式式典

試練に耐える知慧と勇気を！

学長井上博嗣



豊かさの中で

本日、ここに英知大学第二十一回卒業式を挙行するにあたり、私は諸先生がたとご父兄の皆さまがたと心を一つにして皆さんのがたの前途に神の祝福の豊かにあれよかし、と祈ります。ふり返ってみると、昭和四十年代の前半において、この世に生を受けてきた二十年あまり物質的には極めて恵まれ、しかも平和な時代の中成長され、教育の課程を滞りなく終えてついに今朝この榮えある卒業の日をお迎えになったわけであります。

もとより人間の仕合せは、決して物質的な豊かさだけにあるわけではありませんが、百も承知ではあります

卒業式を挙行するにあたり、私は諸先生がたとご父兄の皆さまがたと心を一つにして皆さんのがたの前途に神の祝福の豊かにあれよかし、と祈ります。ふり返ってみると、昭和四十年代の前半において、この世に生を受けてきた二十年あまり物質的には極めて恵まれ、しかも平和な時代の中成長され、教育の課程を滞りなく終えてついに今朝この榮えある卒業の日をお迎えになったわけであります。

もとより人間の仕合せは、決して物質的な豊かさだけにあるわけではありませんが、百も承知ではあります

卒業式を挙行するにあたり、私は諸先生がたとご父兄の皆さまがたと心を一つにして皆さんのがたの前途に神の祝福の豊かにあれよかし、と祈ります。ふり返ってみると、昭和四十年代の前半において、この世に生を受けてきた二十年あまり物質的には極めて恵まれ、しかも平和な時代の中成長され、教育の課程を滞りなく終えてついに今朝この榮えある卒業の日をお迎えになったわけであります。

もとより人間の仕合せは、決して物質的な豊かさだけにあるわけではありませんが、百も承知ではあります

豊かさの中で、皆さんがたの前途に神の祝福の豊かにあれよかし、と祈ります。ふり返ってみると、昭和四十年代の前半において、この世に生を受けてきた二十年あまり物質的には極めて恵まれ、しかも平和な時代の中成長され、教育の課程を滞りなく終えてついに今朝この榮えある卒業の日をお迎えになったわけであります。

もとより人間の仕合せは、決して物質的な豊かさだけにあるわけではありませんが、百も承知ではあります

逆境を生きるには

そこで、今日この日から社会人として船出されてゆく皆さんがたに申し上げたいのです。実社会における現実は想像以上に厳しく、如何なる人の人生においても何らかの試練はつきものでありますから、逆境を生きるために知慧と勇気とを常に身につけておかなくてはならないという事です。身のまわりのすべてがスムーズにゆくときには、人はいきおい胸を張り、大手を振りて人生を歩んでゆくようになります。かりそめにも人生行路が終りそなえる事でのけるデパートのような世界が限りなく拡がっていて、ちょっと手を延ばしさえすれば欲しいものはたちまちにして自分のものとなり、そしてそれを手に入れるといつた安易な快適な生き方を身につけてしまって、別にふしぎと

れば、人間としての成長もなく、自己についての眞実に目覚めるという事もなく、むなしく終わってしまうのです。こんなものであります。

ある一人の青年は入社してこの幸運にもすばらしい上司に恵まれました。彼はその上司から愛と信頼を一身に受け、多くの仕事をまかされ、また将来のため多くの期待を寄せられておりました。

上司の祝福にこたえて彼はエネルギー的な若さを思う存分發揮して働いても働いてもいつこうに暮らしが楽にならなかつた一昔前に比べてみると、現在の物質的な豊かさのただ中で実に言ひ知れぬほど不安や絶望のどん底で、あえぎあえぎながら生きている人が結構少なくないという事実は、いったい何を物語っているのでしょうか。あまりにも恵まれている事が人間にとって果してほんとうに仕合せなのかどうか疑つてみたくなるわけであります。

この青年にとって実人生における試練が始まつたのはまさにこのときでありました。彼はそのまでの仕合せが自分自身の能力だけではなくて、実はかつての上司をはじめ多くの人びとの厚意的な指導によるところの恩恵であったことを今更のようにさまざまと悟るようになります。あらためて自分自身の能力にもかかわらず、もはや脚光を浴びない組織の片隅に置かれてしまいました。

この青年にとって実人生における試練が始まつたのはまさにこのときでありました。彼はそのまでの仕合せが自分自身の能力だけではなくて、実はかつての上司をはじめ多くの人びとの厚意的な指導によるところの恩恵であったことを今更のようにさまざまと悟るようになります。あらためて自分とは何であるかということをいやが応にも考へざるを得なくなつた彼は、じつと自分の心を掘り下げ、眞実な自己についての認識を深めていたのです。逆境の中においてこそ、彼はこれまでのように仕事についての知識だけではなくて、あらためて実人生についての知慧を学びとり、試練の中に生きてゆく勇気を体得していったのであります。

やがて何年かが過ぎて、人びとは

以前の彼とは異なった人間的な魅力の輝きに気づき、彼の評価は高まつていったのでありました。とくに彼自身が人生における秘められた一つの真実に気がつき、思わず身振いしたのでした。私が一かつもつての上司のもとで自分が祝福を欲しままにし、安定した路線をまるで大船に乗ったような気持ちで歩んでいたとするならば、いつかは全能感にかられ、あたかも自分がその組織全体を支えているかのような幻想に生きてしまつて、鼻持ちならぬ高慢な人間になり、やがては皆から拒絶され、社会的にも、心理的にも疎外されてしまふというみじめな敗北者になつたのではないだろうかといふ事なのです。

メアリーさんを囲んで

国際交流委員会では、昨年の十二月よりアシスタント教員としてアメリカの姉妹校、ローラス大学の卒業生、メアリー・スー・ベッシャンさん(Mary-Sue-Bechen)をお迎えしている。彼女には、事務局において学生の英会話の相手をしていただいている。

月曜日から金曜日まで午前十時半から午後四時までなら、いつでも誰でも気軽に彼女と英会話ができる。それが英語英文学科、西語西文学科の学生もいる。

メアリーさんはお人柄のせいか全く気の張らない雰囲気で、学生達も「ハイ! メアリー」と、気軽に挨拶をして入って来る。「英会話」と氣負ひたつて話をするのではなく、「ちょっと前を通ったので話していく」という感じだ。

最初は、おそるおそる入ってきた学生でも、ひとたびメアリーさんと言葉をかわすと、緊張がほぐれ、一時間も二時間も話し込んで帰っていく。そして次からはもっと気軽にやな存在になりつつある。

現在、メアリーさんは、学生の家庭にホームステイしながら日本での生活を楽しんでおられる。お正月には振り袖を着たりして毎日すこぶる忙だ。快活なアメリカの女性らしく、この間も阪神電鉄を利用して尼崎駅からバスで大学まで通つて来られたということを聞き、彼女のバイ



タリティーに一同感心せずにはおられなかつた。先日も彼女の発案で、みずからが主催のアメリカン・パーティーを開いた。その日は後期試験の最終日というのに、二十名以上の学生が集まり、彼女の手づくりのピザに舌鼓を打ち、学生同志も打ち溶け合ふ、語り合い、なごやかに楽しく終ったそのパーティーは大成功であった。これを機にまたひとつ学生達と会話教室が開かれることになり、希望者を募つたところ、なんと六十名もの学生が殺到した。これにはメアリーさんも国際交流委員会もうれしい悲鳴をあげた。このよう国際交流委員会もメアリーさんの来日と共にますます活気を増している。

(国際交流委員会 捕川知子 記)

タリティーに一同感心せずにはおられなかつた。先日も彼女の発案で、みずからが主催のアメリカン・パーティーを開いた。その日は後期試験の最終日というのに、二十名以上の学生が集まり、彼女の手づくりのピザに舌鼓を打ち、学生同志も打ち溶け合ふ、語り合い、なごやかに楽しく終ったそのパーティーは大成功であった。これを機にまたひとつ学生達と会話教室が開かれることになり、希望者を募つたところ、なんと六十名もの学生が殺到した。これにはメアリーさんも国際交流委員会もうれしい悲鳴をあげた。このよう国際交流委員会もメアリーさんの来日と共にますます活気を増している。

昭和 62 年度 入学試験状況

科	募集人	志願者			受験者			合格者			倍率					
		一般	2次	計	一般	2次	計	一般	2次	計	一般	2次	一般			
英語英文学科	150	201 (54)	415 (132)	179 (64)	795 (250)	198 (54)	362 (104)	167 (59)	727 (217)	76 (30)	94 (38)	36 (18)	2.6 (86)	3.9 (2)	4.6	
イスパニア語 イスパニア文学科	50	50 (18)	135 (28)	71 (9)	256 (55)	50 (18)	126 (24)	69 (9)	245 (51)	27 (14)	28 (11)	8 (3)	1.9 (28)	4.5 (2)	8.6	
フランス語 フランス文学科	50	42 (32)	114 (32)	65 (12)	221 (54)	42 (10)	100 (22)	61 (11)	203 (43)	25 (9)	30 (13)	13 (6)	6.8 (28)	1.7 (2)	3.3 (4.7)	
神学科	10	5 (1)	3 (0)	1 (1)	9 (2)	5 (1)	3 (0)	1 (1)	9 (2)	5 (1)	3 (0)	1 (1)	9 (2)	1.0 (144)	1.0 (1.0)	1.0
合 計	260	298 (83)	667 (192)	316 (86)	1,281 (361)	295 (83)	591 (150)	298 (80)	1,184 (313)	133 (54)	155 (62)	58 (28)	346 (144)			

倍率: 受験者/合格者数 () 内 女子内数

昭和 62 年度 入学試験結果

一般入試については、一次を二月十日、二次を三月十二日に行ない入試結果は別表通りで、最終的に英語英文学科百五十四名・西語西文学科五十五名、仮語仏文学科五十五名、神学科六名および編入学者四名を含めて計二百七十四名が入学しました。

入学試験結果

一 昭和 62 年度

昭和 62 年度の入学試験は推薦入試を十一月二十五・二十六日に、

二日、

二次を三月十二日に行ない入

試結果は別表通りで、最終的に英

語英文学科百五十四名・西語西文学

科五十五名、仮語仏文学科五十五名、

神学科六名および編入学者四名を含

めて計二百七十四名が入学しまし

た。

人 事

専任教員

退任 (三月三十日付)

教授 (英語英文学科)

佐伯わか子

登子

新任

講師 (教養課程)

西山 俊彦

人 事

専任教員

退職

助教授 (英語英文学科)

小野 敏子

芝垣 哲夫

人 事

専任教員

退職

助教授 (英語英文学科)

山内 邦臣

人 事

専任教員

退職

助教授 (英語英文学科)

福島 重一

人 事

専任教員

退職

助教授 (英語英文学科)

K.B. ヴィデーウス

人 事

専任教員

退職

助教授 (英語英文学科)

加藤智満子

人 事

専任教員

退職

助教授 (英語英文学科)

井上 博嗣

人 事

専任教員

退職

助教授 (英語英文学科)

中野 正勝

人 事

専任教員

退職

助教授 (英語英文学科)

井上 博嗣

人 事